
DSW-Fragen zur Hauptversammlung der  
Pfeiffer Vacuum Technology AG am 20.5.2020 

 

1.  Erläutern Sie bitte ausführlich Ihre nachhaltige Dividendenstrategie in der derzeitigen 

Situation (Investitionsplan und Corona-Pandemie) und für die Zukunft (5 Jahreszeitraum)? 

Wann beabsichtigen Sie, eine nachhaltige und stetige Dividendenstrategie für die 

Gesellschaft den Aktionären vorzulegen? 

 

2. Für die Prävention und Aufklärung möglicher Verstöße haben Mitarbeiter sowie externe 

Dritte jederzeit die Möglichkeit, sich vertraulich an die Compliance-Abteilung zu wenden. 

Seit dem Geschäftsjahr 2019 steht hierfür eine zentrale Whistleblowing-Hotline zur 

Meldung von Verdachtsfällen zur Verfügung. Im Geschäftsjahr 2019 gab es keine 

Meldungen, bei denen Korruptions- oder Bestechungsvorfälle bestätigt werden konnten. 

Wie viele Verdachtsmeldung gab es im abgelaufenen Geschäftsjahr? Wie viele 

Untersuchungen wurden neben den Verdachtsmeldungen durch die Compliance-

Abteilung durchgeführt im abgelaufenen Geschäftsjahr und in diesem Geschäftsjahr? 

 

3. Innerhalb des Geschäftsberichtes teilen Sie mit, dass die konzernweite Einführung eines 

Online-Systems zur anonymisierten Meldung von Verstößen für das Jahr 2020 vorgesehen 

ist, was wir begrüßen. Weiter teilen Sie mit, dass die Implementierung der Whistleblowing-

Hotline und die Erweiterung des globalen Risiko- und Chancenmanagements zentrale 

Themen des Compliance-Managements für 2020 sind. Wie weit sind Sie in diesem Bereich 

bereits vorangeschritten? Bitte erläutern Sie uns anhand einer Timeline, wann die mit den 

jeweiligen Meilensteinen in der Implementierung der Teilprojekte rechnen? 

 

4. Derzeit wird von Ihnen ein Informationssicherheits-Management-System nach der Norm 

ISO/IEC 27001 aufgebaut und eingerichtet, was positiv hervorzuheben ist. Wann ist mit 

einer abschließenden Implementierung des Systems zu rechnen? 

 

5. Seit Juni 2019 haben Sie eine Umstrukturierung des Vorstandsteams vorgenommen, eine 

Umstrukturierung der jeweiligen Ressorts. Wie hat sich dieser Prozess bisher etabliert und 

wo sehen Stärken und Schwächen innerhalb dieser Umstrukturierung? Bitte benennen Sie 

Bereiche in denen Sie weitere Änderungen oder Konkretisierungen innerhalb der 

Ressortverteilung beabsichtigen? 

 

6. Innerhalb des Geschäftsberichtes liest man, dass etwa 54 % des Konzernumsatzes werden in 

ausländischer Währung fakturieren. Sie tätigen bereits Devisentermingeschäfte und -

optionen, um ihre zukünftigen Umsätze in Fremdwährung gegen Wechselkursschwankungen 

abzusichern (Hedging). Sehen Sie sich derzeit veranlasst aufgrund der Pandemie, Ihre 

Hedging-Strategie zukünftig neu zu bewerten bzw. zu ändern? 

 



7. Wann hat der Aufsichtsrat zuletzt seine Effizienz mit welchem Ergebnis anhand welcher 

Kriterien geprüft und wann ist eine erneute Überprüfung geplant? 

 

8. Bitte teilen Sie uns mit, mit welchen Forderungsausfällen oder Stundungen von Kunden 

Sie rechnen wegen der derzeitigen Pandemie? 

 

9. Hatte die Gesellschaft im vergangenen Geschäftsjahr Cyber-Attacken und Datenausfälle, 

welche der Gesellschaft einen nicht bloß unerheblichen Schaden zugefügt haben? 

 


